

Dimanche 13 novembre 2022



<u>Kassali reçoit le DG de la Banque Arabe pour le développement économique en</u> Afrique

Le ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, a reçu, samedi à Alger, le directeur général de la Banque Arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), Sidi OuldTah avec lequel il a échangé autour des opportunités qui s'offrent à la BADEA pour renforcer ses interventions au niveau du continent africain.



<u>Finances: la 18ème session du Sommet bancaire maghrébin lundi et mardi à Alger</u>

La 18ème session du Sommet bancaire maghrébin se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème "défis et perspectives de l'activité bancaire", indique samedi un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF).



Kassali évoque avec le DG de la banque arabe les moyens de renforcer les interventions de la BADEA en Afrique

Le ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, a reçu, samedi, le directeur général de la Banque Arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), Sidi OuldTah avec lequel il a échangé autour des opportunités qui s'offrent à la BADEA pour renforcer ses interventions au niveau du continent africain.



M. Kassali reçoit le DG de la Banque Arabe pour le développement économique en Afrique : Favoriser le financement de projets intégrateurs



Le ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, a reçu le directeur général de la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), Sidi Ould Tah, avec lequel il a échangé autour des opportunités qui s'offrent à la BADEA pour renforcer ses interventions au niveau du continent africain.



Système de garantie des dépôts : «Les banques devraient assurer le financement»

La réforme bancaire constitue une des priorités du gouvernement. «La réforme du dispositif de garantie des dépôts bancaires s'impose», affirme NacéraDerder, de l'université de Boumerdès.



Priorité

Face au déclin de la grande entreprise, la petite et moyenne entreprise émerge et s'adjuge une position dominante dans la structure du tissu économique des pays. La focalisation sur la PME s'est imposé de facto par sa capacité à créer de la richesse, à générer des emplois et de la valeur ajoutée, sa participation au PIB, ainsi que son rôle dans le développement régional et de stabilisation des populations.



Grande ambition

La promotion de nouveaux leviers de croissance économique et de développement ne saurait connaître de réussite sans l'intégration du tissu des PME pour un mode de production diversifié trouvant dans les start-up un pilier essentiel. L'encouragement de la recherche-développement, la mise en place de mécanismes de financement pour l'innovation, le recours au transfert technologique et au numérique vont être les lignes directrices d'une industrie basée sur une stratégie claire pour relever les défis d'investissement.



Banque Arabe pour le développement économique en Afrique : Kassali reçoit le DG Sidi Ould Tah

Le ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, a reçu, ce samedi à Alger, le directeur général de la Banque Arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), Sidi Ould Tah avec lequel il a échangé autour des opportunités qui s'offrent à la BADEA pour renforcer ses interventions au niveau du continent africain.



Sommet bancaire maghrébin : Ouverture lundi à Alger de la 18e session

La 18éme session du Sommet bancaire maghrébin, se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème « défis et perspectives de l'activité bancaire », a indiqué, hier, un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF).



OUVERTURE HIER DE LA SMEX À LA SAFEX D'ALGER : Accéder aux chaînes de valeur mondiales



Initiée par la Ligue des États arabes et confiée à l'Union arabe pour le développement des exportations industrielles (AUIED), en partenariat avec la Société algérienne des Foires et de l'exportation (SAFEX), la première édition de la Conférence et l'Exposition arabe et internationale des petites et moyennes Entreprises (SMEX) a débuté hier au Palais des expositions (Pins maritimes-Alger).



Débattue ce mardi à l'APN :La loi de finances passée au crible

Le PLF 2023 comporte des mesures sociales, essentiellement des augmentations de salaires et de l'allocation chômage. La présentation des budgets sectoriels devant la commission des finances et du budget de l' APN devait prendre fin hier. Cela permettra au ministre des Finances de présenter en plénière, mardi, le projet de loi de finances (PLF 2023).



Subvention du sucre et de l'huile :L'État met le paquet

Le projet de loi de finances (PLF) 2023 a alloué un budget de 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée. L'État a décidé de mettre le paquet en matière d'approvisionnement du marché en sucre et en huile. En plus d'une lutte soutenue contre les spéculateurs, le secteur du commerce compte mettre plus de la moitié de son budget global pour prévenir les situations de crise et de pénuries.



Adhésion aux Brics : Les atouts économiques de l'Algérie

L'Algérie pourrait avoir recours aux services de la Banque de développement des Brics, totalement indépendante des institutions financières occidentales. La décision de l'Algérie de rejoindre le bloc de marchés émergents Brics, dans cette conjoncture de géopolitique majeure précise, obéit à des considérations autant économiques que politiques.



Nouvelle formule de financement des entreprises en Algérie :Des rallonges jusqu'à 14 millions de dollars

Des experts rappellent enfin l'importance de financer les entreprises tout en leur «laissant le temps d'engraisser». Une nouvelle formule de financement des entreprises voit le jour en Algérie. Il s'agit du Fonds algérien d'investissement ou Algerian investmentfund qui fait des rallonges financières qui vont jusqu'à 14 millons de dollars; un seuil jamais atteint jusque-là dans l'appui financier aux entreprises algériennes.



L'OAIC a importé 510000 tonnes de blé :L'Algérie se met à l'abri d'une crise

Depuis le début du conflit Russo-Ukrainien, les prix des céréales ont connu une augmentation significative sur les marchés internationaux. Dans les champs, les agriculteurs attendent désespérément la pluie. C'est les yeux rivés au ciel qu'ils scrutent la moindre goutte de pluie.



Finances: La 18e session du Sommet bancaire maghrébin lundi et mardi à Alger

La 18e session du Sommet bancaire maghrébin se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème «Défis et perspectives de l'activité bancaire», indique, hier, un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF).



La 18e session du Sommet bancaire maghrébin lundi et mardi à Alger

La 18e session du Sommet bancaire maghrébin se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème "défis et perspectives de l'activité bancaire", a indiqué ce samedi un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF).



Douanes: 50 fusils de chasse saisis à Tadjenanet

Les services des douanes ont procédé, en coordination avec les services de sécurité, à la saisie de quantités considérables de produits de consommation et autres marchandises destinés à la contrebande dans plusieurs wilayas du pays, a indiqué samedi, un communiqué de la Direction générale des douanes (DGD).



Finances: Le Sommet bancaire maghrébin lundi et mardi à Alger

La 18e session du Sommet bancaire maghrébin, se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème «défis et perspectives de l'activité bancaire», indique samedi un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF).



<u>Subventions en 2023 : la fin du soutien de l'Etat aux produits de base n'est pas pour demain</u>

Le système de subventions des produits de base a encore de l'avenir en Algérie. Le projet de loi de finances (PLF) 2023, a alloué un budget de 38,5 milliards de dinars pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée, selon les déclarations jeudi, du ministre du Commerce Kamel Rezig, devant la commission financière et du budget de l'APN.



تنظيم الدورة 18 للقمة المصرفية المغاربية يومى الاثنين و الثلاثاء بالجزائر العاصمة

سيتم يومي الاثنين و الثلاثاء القادمين، بالجزائر العاصمة، تنظيم الدورة الثامنة عشرة (18) للقمة المصرفية المغاربية، تحت عنوان " تحديات النشاط المصرفي و آفاقه"، حسبما افاد به، اليوم السبت، بيان للجمعية المهنية للبنوك و المؤسسات المالية.



تمهيدا لعرض المشروع على الغرفة العليا قبل نهاية الآجال

72ساعة أمام النواب لطى ملف مالية 2023

يشرع نواب المجلس الشعبي الوطني بداية من الثلاثاء المقبل في مناقشة مشروع قانون المالية لسنة 2023 وذلك على مدار ثلاثة أيام فقط، يكون فيها أعضاء البرلمان أمام تحدي تحليل ميزانية الدولة واستيعابها في مداخلة لا تتجاوز 6 دقائق بالنسبة للنائب الواحد و20 دقيقة لرئيس الكتلة البرلمانية.



إجراء يحدد الضريبة الجزافية لـ7 مواد مدعَمة :التجّار ملزمون بالتصريح بهامش الربح الخام فقط

وجهت مديريات الضرائب الولائية مراسلات تتضمّن توضيحات للتجّار، تحدّد كيفية تسديد الضريبة الجزافية بخصوص 7 مواد مدعّمة، وهي الخبز والفرينة والسميد والحليب المبستر والزيت الغذائي والسكّر الأبيض وغاز البوتان، وهذا عبر جعل التصريح النهائي بهذه الضريبة يشمل فقط هامش الربح الخام وليس مجموع المبيعات بالنسبة لهذه المواد. ووفقا لمراسلة صادرة عن مديريات الضرائب بالولايات، خلال الأسبوع الجاري، بناء على توصية المديرية العامة للضرائب بوزارة المالية، فإن كافة المكلفين الخاضعين لنظام الضريبة الجزافية طبقا لنص المادة 4/282 من قانون الضرائب المباشرة والرسوم المماثلة يخضع فقط هامش الربح المحقق بالنسبة لعمليات البيع الخاصة بالمنتجات محدّدة السعر أو هامش الربح بالتجزئة أو المسقف سعرها.



البنوك تستعد لقروض شراء السيارات

تسارع العديد من البنوك العمومية والخاصة للتفاوض مع المصنعين ووكلاء السيارات، لتفعيل الإجراءات المتعلقة بتقديم قروض اقتنائها لفائدة الزبائن، عن طريق معاملات الشراء بالتقسيط، لا سيما وأنّ عدة علامات مصنّعة تعتزم إنتاج مركباتها محليا ضمن الرؤية التي تتبناها السلطات العمومية في هذا الشأن.



FINANCES

18^e session du Sommet bancaire maghrébin demain à Alger

a 18° session du Sommet bancaire maghrébin se tiendra demain et après demain à Alger, sous le thème «défis et perspectives de l'activité bancaire», indique samedi un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF). «L'Union des Banques Maghrébines (UBM), a le plaisir d'annoncer l'organisation, en collaboration avec la l'Association professionnelle des banques et établissements financiers (ABEF), la 18 session du Sommet Bancaire Maghrébin, qui se tiendra le 14 et 15 novembre 2022, au niveau de l'hôtel El Aurassi (Alger), sous le thème : «Défis et Perspectives de l'Activité Bancaire», explique la même source. L'évènement est organisé sous le patronage du ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, en présence de gouverneur de la Banque d'Algérie, Salah Eddine Taleb, ajoute le document. Le Sommet regroupera les dirigeants et hauts cadres des Banques et hauts responsables économiques et financiers des pays de l'UMA, ainsi que de nombreux experts internationaux, selon l'ABEF. L'objectif recherché à travers

l'organisation de cet important évènement est «le renforcement de la coopération économique entre les opérateurs économiques maghrébins à travers le développement du volume d'échanges, atteindre le principe de l'inclusion financière, ainsi que le partage des expériences professionnelles dans le domaine bancaire», a-t-on souligné. Les thématiques abordées, tout au long de ce Sommet, seront organisées en panels de discussions interactifs, présidés par des experts. A cet effet, lors de la première journée de ce Sommet, les thématiques abordées portent notamment sur l'innovation technologique, Fintech et conformité, ainsi que les défis de l'écosystème bancaire et financier. Quant à la deuxième journée, elle sera animée sous forme de Workshop portant notamment sur la conformité aux normes internationales de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme, la DATA responsable et l'éthique dans le secteur bancaire, ainsi que la banque de demain à l'ère du «Engagement Banking Platform».



STATUT GENERAL DE LA FONCTION PUBLIQUE

La commission des affaires juridiques, administratives et des libertés de l'Assemblée populaire nationale a examiné, hier samedi, les propositions d'amendements au projet de loi portant statut général de la Fonction publique.

Mohammed K. - Alger (Le Soir) - Des propositions d'amendements au nombre de 17 qui ont été, ainsi, émises à ce texte présenté, pour rappel, mercredi dernier, pardevant les membres de la Chambre basse du Parlement par le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale.

Selon Youcef Cherfa, «ce texte vise à compléter l'ordonnance 06-03 portant statut général de la Fonction publique afin de l'adapter à l'amendement introduit à la législation régissant les relations de travail et relatif à la consécration du Au titre de ce nouveau projet de droit des fonctionnaires ou des doi, le travailleur a droit à un congé demain lundi, au vote des députés fin de journée. contractuels de l'administration à non rémunéré, pour création d'en- à l'occasion d'une plénière de l'as-

un congé pour création d'entre-

Selon le projet de loi, le demandeur doit avoir moins de 55 ans et justifier d'au moins 3 ans d'ancienneté. L'employeur est tenu de répondre à sa demande dans un délai de 30 jours.

En vertu de ce projet de loi, le demandeur de congé pour la création d'une entreprise a le droit d'introduire un recours en cas de demande rejetée, dans un délai ne dépassant pas les 15 jours à compter de la date de dépôt.

treprise, une fois durant sa carrière professionnelle. La relation de travail est suspendue pendant le congé mais le travailleur continue de bénéficier de la couverture sociale, conformément à la législation et à la réglementation en viqueur.

«Le travailleur en congé pour création d'entreprise conserve ses droits acquis relatifs à son poste de travail. Si le projet n'est pas réalisé à l'expiration du congé ou de la période de travail à temps partiel, l'employé salarié sera réintégré à son poste initial ou à un poste similaire avec un salaire identique.»

Ce projet de loi complétant l'ordonnance portant statut général de la Fonction publique et le projet de loi portant sur le statut de l'autoentrepreneur seront soumis, l'Industrie pharmaceutique en toute

semblée. Des députés qui plancheront, par ailleurs, dès le lendemain mardi, sur le projet de loi de finances pour l'année 2023 et ce, jusqu'à jeudi prochain. Une autre plénière dédiée au vote de ce texte est prévue le 22 novembre prochain.

Et dans cette perspective, la commission des finances et du budget de l'APN a poursuivi, hier samedi, les auditions des ministres autour des dotations budgétaires de leurs départements ministériels dans le cadre de ce projet de loi de finances. Avec au menu, le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale dans la matinée, le ministre de la Pêche et des Productions halieutiques en milieu d'après-midi, et le ministre de



SOUS LE PATRONAGE DU MINISTRE DES FINANCES

OUVERTURE AUJOURD'HUI DE LA 18^e SESSION DU SOMMET BANCAIRE MAGHRÉBIN

La 18e session du Sommet bancaire maghrébin se tiendra, aujourd'hui et demain à Alger, sous le thème «Défis et perspectives de l'activité bancaire», a indiqué hier un communiqué de l'Association professionnelle des banques et établissements financiers (ABEF).

Union des banques maghrébines (UBM) a le plaisir d'annoncer l'organisation, en collaboration avec l'Association professionnelle des banques et établissements financiers (ABEF), la 18 session du Sommet bancaire maghrébin, qui se tiendra les 14 et 15 novembre 2022, au niveau de l'hôtel El-Aurassi (Alger), sous le thème : "Défis et perspectives de l'activité bancaire"», explique la même source. L'évènement est organisé sous le patronage du ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, en présence du Gouverneur de la Banque d'Algérie, Salah Eddine Taleb, ajoute le document.

Le Sommet regroupera les dirigeants et hauts cadres des banques et hauts responsables économiques et financiers des pays de l'UMA, ainsi que de nombreux experts internationaux, selon l'ABEF.

L'objectif recherché à travers l'organisation de cet important évènement est «le renforcement de la coopération économique entre les opérateurs économiques maghrébins, à travers le développement du volume d'échanges, atteindre le principe de l'inclusion financière, ainsi que le partage des expériences professionnelles dans le domaine bancaire», a-t-on souligné.



responsables économiques et

financiers des pays de l'UMA,

ainsi que de nombreux

experts internationaux.

Les thématiques abordées, tout au long de ce sommet, seront organisées en panels de discussions interactifs, présidés par des experts.

A cet effet, lors de la première journée de ce sommet, les thématiques porteront notamment sur l'innovation technologique, Fintech L'objectif recherché à travers l'organisation de cet important évènement est «le renforcement de la coopération économique entre les opérateurs économiques maghrébins, à travers le développement du volume d'échanges, atteindre le principe de l'inclusion financière, ainsi que le partage des expériences professionnelles dans le domaine bancaire».

et conformité, ainsi que les défis de l'écosystème bancaire et financier. Quant à la deuxième journée, elle sera animée sous forme de Workshop portant notamment sur la conformité aux normes internationales de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme, la DATA responsable et l'éthique dans le secteur bancaire ainsi que la banque de demain à l'ère du «Engagement Banking Platform».



FOIRES ET SALONS ÉCONOMIQUES

Accroître la visibilité du «made in Algeria»

a dynamique retrouvée de l'économie nationale est parfaitement illustrée dans la révision des textes et lois, mais aussi par l'organisation de manifestations économiques et expositions à caractère national et international. Il n'est pas exagéré de dire que l'agenda des organisateurs est plein et rempli de dates d'évènements commerciaux, organisés en Algérie ou à l'étranger, ou plusieurs secteurs d'activité y prennent part. Il s'agit, notamment, des domaines des énergies renouvelables, l'industrie pharmaceu-tique, le secteur des boissons, l'investissement, l'agriculture, l'élevage et l'agro-industrie, électroménagers, le bâtiment, et travaux publics, l'industrie dentaire et tutti quanti.

À titre d'exemple, le programme de la Société algérienne des foires et exportations (Safex) prévoit plus de 40 manifestations dans différents domaines économiques spécialisés et généraux pour cette année. Deux évènements sont prévus durant ce mois : le Salon professionnel de l'hôtellerie et la restauration «Horeca» (du 19 au 19 novembre) et le Salon de la maintenance industrielle «Sinaa» (du 29 novembre au 1er décembre). Au mois de décembre, la Safex prévoit l'organisation de la Foire de la production algérienne «FPA» (du 17 au 26 décembre), ainsi que le Salon des Banques, assurances et produits financiers «Expo Finances» durant la



même date. Bien avant, le mois d'octobre dernier, quatre salons ont été programmés. Il s'agit du Salon professionnel international de l'Industrie «Alger Industrie» (du 3 au 6 octobre), le Salon «Alger Hygiène» (du 12 au 15 octobre) et le Salon international de l'art culinaire (du 19 au 22 octobre). En plus

de la Safex, d'autres organisateurs s'y impliquent à l'image du World Trade Center Algiers et la Bourse algérienne de soustraitance et partenariat (BASTP) qui organisent la 6º édition du Salon de la sous-traitance (Algest 2021), prévu du 22 au 25 novembre courant à Alger. 80 entreprises y prendront part. Il va sans dire que l'année 2022 était une année économique par excellence, comme l'avait annoncé le président de la République, Abdelmadjid Tebboune. L'intérêt de ces manifestations n'est pas à démontrer. Elles donnent une opportunité aux opérateurs économiques nationaux et étrangers de se rencontrer et d'échanger leurs experises et expériences pour développer des initiatives concrètes communes.

Le rendez-vous constitue aussi une occasion pour les professionnels d'exposer leur savoir-faire et produits, de tisser des relations d'affaires et d'explorer des pistes de partenariat et éventuellement des opportunités d'investissement. Véritable levier de développement pour l'entreprise, les foires et salons nationales et internationaux assurent la visibilité du potentiel économique de l'Algérie. D'autant plus que nos entreprises participent aussi aux manifestations économiques à l'étranger pour faire la promotion du produit national et, par ricochet, percer les marchés internationaux, objectif majeur de la nouvelle politique économique du président de la République. La cerise sur le gâteau : souvent ce type de manifestations économiques est cordonné par la conclusion d'accords de partenariat. Comme quoi, c'est tout à un gagner pour les professionnels et l'économie nationale.

M Amokrane H.



Finances Sommet bancaire maghrébin lundi et mardi à Alger

a 18éme session du Sommet bancaire maghrébin, se tiendra lundi et mardi prochains à Alger, sous le thème "défis et perspectives de l'activité bancaire", indique samedi un communiqué de l'Association professionnelle des banques et des établissements financiers (ABEF). "L'Union des Banques Maghrébines (UBM), a le plaisir d'annoncer l'organisation, en collaboration avec la l'Association professionnelle des banques et établissements financiers (ABEF), la 18 session du Sommet Bancaire Maghrébin, qui se tiendra le 14 et 15 Novembre 2022, au niveau de l'hôtel El Aurassi (Alger), sous le thème : Défis et Perspectives de l'Activité Bancaire", explique la même source.

L'évènement est organisé sous le

patronage du ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, en présence de Gouverneur de la Banque d'Algérie, Salah Eddine Taleb, ajoute le document.

Le Sommet regroupera les dirigeants et hauts cadres des Banques et hauts responsables économiques et financiers des pays de l'UMA, ainsi que de nombreux experts internationaux, selon l'ABEF.

L'objectif recherché à travers l'organisation de cet important évènement est "le renforcement de la coopération économique entre les opérateurs économiques maghrébins à travers le développement du volume d'échanges, atteindre le principe de l'inclusion financière, ainsi que le partage des expériences professionnelles dans le domaine bancaire", a-t-on souligné. Les thématiques abordées, tout au long de ce Sommet, seront organisées en panels de discussions interactifs, présidés par des experts.

A cet effet, lors de la première journée de ce Sommet, les thématiques abordées portent notamment sur l'innovation technologique, Fintech et conformité, ainsi que les défis de l'écosystème bancaire et financier.

Quant à la deuxième journée, elle sera animée sous forme de Workshop portant notamment sur la conformité aux normes internationales de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme, la DATA responsable et l'éthique dans le secteur bancaire, ainsi que la banque de demain à l'ère du "Engagement Banking Platform".



قمة مصرفية مغاربية بالجزائر



تحتضن الجزائر، غدا، الدورة 18 للقمة المصرفية المفاربية، تحت عنوان "تحديات النشاط المصرفي وآفاقه"، والتي ينظمها اتحاد المصارف المفاربية، بالتنسيق مع الجمعية المهنية للبنوك والمؤسسات المالية الجزائرية، حيث أشارت الجمعية إلى أن هذا الحدث الذي يجمع قادة وكبار المسؤولين التنفيذيين في البنوك وكبار المسؤولين الاقتصاديين والماليين من دول اتحاد المغرب العربي، يهدف إلى تعزيز التعاون الاقتصادي بين الفاعلين الاقتصاديين المفاربيين من خلال تطوير التجارة، وتحقيق مبدأ الشمول المالي، فضلا عن تبادل الخبرات المهنية في مجال البنوك.



حجز كميات معتبرة من المواد الاستهلاكية وبضائع أخرى

الجمارك تشدد الخناق على المهريين بعدة ولايات

• كثفت مصالح الجمارك بالتنسيق مع مختلف المصالح الأمنية نشاطها، في الأونة الأخيرة، في إطار حماية الاقتصاد الوطني ومحاربة كل أشكال وأنواع استنزاف قوت الجزائريين، خاصة المواد الغذائية ذات الاستهلاك الواسع. هذا ما أكدته المديرية العامة للجمارك في بيان أصدرته أمس، حيث قالت إنه في سياق الجهود الميدانية المشتركة للمصالح العملياتية للفرق الجمركية، بالتنسيق مع الأجهزة الأمنية، تمكن أعوان الفرقة متعددة المهام للجمارك بالطالب العربي التابعة لمصالح مفتشية الأقسام للجمارك بالوادي التابعة إقليميا

بيضائع وسلع.

كيس بلاستيكي.

وأوضحت الجمارك الجزائرية أنهذه

العملية تندرج في إطار ممارسة الدور

للمديرية الجهوية للجمارك بورڤلة، الحمائي لمصالح الجمارك وتجند أعوانها بالتنسيق مع أفراد الجيش الوطني الشعبي، من توقيف مركبة أجنبية كانت محملة وتتمثل البضائع المحجوزة في 161 لترمن زيت المائدة و24 علبة حليب أطفال بوزن 400غ و2760 علبة من البسكويت، 8430 علبة من العصير، 10 دلاء من الكاوكاو المملح ذات وزن 50 كلغ، 20 كرتونا من الشوكولاطة، 3 كراتين من الورق الأبيض، بالإضافة إلى 350

التام في سبيل مكافحة التهريب بشتي أشكاله، لاسيما تهريب المواد المدعمة وذات الاستهلاك الواسع، حفاظا على استقرار السوق الوطنية وعملا بتعليمات السلطات العليا للبلاد الرامية إلى ضمان التزويد الدائم والمستمر للمواطن بالسلع الاستهلاكية. إلى ذلك ومواصلة للجهود الميدانية الحثيثة للمصالح العملياتية للفرق الجمركية أوقف أعوان الفرقة المتنقلة للجمارك بقسنطينة والفرقة متعددة المهام للجمارك بتاجنانت، التابعتين لمصالح مفتشية الأقسام للجمارك بقسنطينة،

شاحنة كانت محملة بـ 50 بندقية صيد بلواحقها، 60 أنبوبا معدنيا خاصا ببنادق الصيد، 50 سهما بمختلف الأبعاد، 520 جهاز بلوتوث، 280 شاحن بطارية خاص بالهواتف النقالة وكذا مبلغ مالي من العملة الوطنية وبضاعة أخرى استعملت لإخفاء الغش، حسب المديرية العامة للجمارك.

وفي عملية أخرى تمكن أعوان الفرقة المتنقلة للجمارك بأولاد جلال، التابعة لمصالح مفتشية الأقسام للجمارك ببسكرة، من توقيف مركبة سياحية تحمل 3000 علبة من السجائر أجنبية الصنع من نوع (أشبي). ع. محمد

Revue de presse du samedi 12 novembre 2022



Paiement électronique: la BNA signe des contrats en faveur des clients de Djezzy

La Banque nationale d'Algérie (BNA) et Optimum Télécom Algérie (OTA) ont procédé, jeudi à Alger, à la signature de contrats portant sur le développement et la mise en service des moyens de paiement électroniques en faveur des clients de Djezzy, a indiqué un communiqué de la banque.



Rezig: un budget de 38,5 mds de DA affecté à la subvention du sucre et de l'huile

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig a affirmé, jeudi à Alger, que le projet de loi de finances (PLF) 2023 avait alloué un budget de 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée.



Un pari gagné

La «National Housing Bank» installera la filière dans une logique de rentabilité, tout en garantissant des perspectives de croissance saine. La marche forcée imprimée par les autorités centrales pour en finir une bonne fois pour toutes avec la crise du logement a atteint ses objectifs. L'Algérie parvient à réaliser des dizaines de milliers de cités d'habitations aux quatre coins du pays. Le rythme soutenu dans la réalisation quelle que soit la santé financière du pays a permis de désigner clairement la priorité de l'État.



PLF 2023 : 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre et de l'huile

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig a affirmé, hier à Alger, que le projet de loi de finances (PLF) 2023 avait alloué un budget de 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée. S'exprimant devant la commission financière et du budget de l'APN dans le cadre de l'examen du PLF 2023 lors d'une séance présidée par Lakhdar Salmi, président de la commission, en présence de la ministre des Relations avec le Parlement, Basma Azouar, Rezig a fait savoir que le PLF 2023 a affecté également au secteur un milliard de DA pour le Fonds de compensation des frais de transport des marchandises vers le sud.



Développement de la finance islamique : L'incontournable besoin de la formation

Plus de 2 000 cadres du secteur bancaire ont bénéficié de formations spécialisées dans le domaine de la finance islamique. Forte d'une avancée incontestable, la finance islamique a franchi un cap important durant ces deux dernières années.



Paiement électronique en faveur des clients Djezzy : La BNA signe des contrats

La Banque nationale d'Algérie (BNA) et Optimum Télécom Algérie (OTA) ont procédé, jeudi à Alger, à la signature de contrats portant sur le développement et la mise en service des moyens de paiement électroniques en faveur des clients de Djezzy, a indiqué un communiqué de la banque.



<u>Conférence et salon sur les PME arabes : Relever les défis de la 4e révolution industrielle</u>

Le Palais des expositions (Pins maritimes-Alger) abritera à partir d'aujourd'hui les travaux de la 1re édition de la Conférence et du Salon internationaux sur les petites et moyennes entreprises arabes (PME), a indiqué jeudi un communiqué de la SAFEX, organisatrice de cette manifestation en collaboration avec l'Union arabe pour le développement des exportations industrielles.



Paiement "Wimpay-BNA": C'est maintenant possible pour les clients Djezzy

La BNA a lancé, depuis quelques mois déjà, l'application « WIMPAY-BNA », une solution de paiement basée sur le scan du QR-code, destinée aux particuliers, professionnels et entreprises et téléchargeable gratuitement sur Play Store et sur App Store.



Lois de finances et financement du budget : Le poids des hydrocarbures reste important

Plusieurs économistes relèvent qu'en Algérie les budgets du pays restent très dépendants des recettes pétrolières, à tel point que les hydrocarbures financent environ les deux tiers du budget. Cependant, face à un marché hautement volatil, en raison des tensions géopolitiques actuelles, les prévisions en matière de budget demeurent empreintes de prudence et de plusieurs défis, en témoignent le cadrage macroéconomique de la loi de finances complémentaire de l'actuel exercice, notamment en termes de prix référentiels du baril de pétrole et de recettes fiscales pétrolières.



PLF 2023: un budget de 38,5 milliards de DA affecté à la subvention du sucre et de l'huile

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig a affirmé, jeudi à Alger, que le projet de loi de finances (PLF) 2023 avait alloué un budget de 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée.



Paiement électronique : La BNA signe des contrats avec Djezzy

La Banque nationale d'Algérie (BNA) et Optimum Télécom Algérie (OTA) ont procédé, jeudi dernier, à Alger, à la signature de contrats portant sur le développement et la mise en service des moyens de paiement électronique en faveur des clients de Djezzy, a indiqué un communiqué de la banque.



Projet de loi sur la monnaie et le crédit :Une opportunité pour la création de banques

L'expert financier Mahfoud Kaoubi a souligné que le projet de loi sur la monnaie et le crédit est destiné à lever les obstacles, offrant ainsi plus de possibilités de création de banques, privées principalement, une flexibilité de refinancement sur le marché et de diversification des produits financiers. Selon la mouture du texte, les banques étrangères sont invitées à s'installer en Algérie en se conformant à la règle 51/49.



Rencontre internationale sur l'investissement : Le financement, nœud gordien ?

Les banques sont souvent pointées du doigt. Il leur est reproché des lenteurs en matière de traitement des dossiers de demande de crédits, des conditions au financement avec l'exigence de trop de garanties comme il est déploré, par les opérateurs économiques, les crédits qui ne sont pas adaptés aux délais.



مشروع قانون المالية 2023: تخصيص أكثر من 5ر38 مليار دج لدعم السكر والزيت

تم تخصيص، في إطار مشروع قانون المالية لسنة 2023، ميزانية قدرها 38,5 مليار دج لدعم السكر الأبيض والزيت المكرر، حسبما أفاد به، يوم الخميس بالجزائر العاصمة، وزير التجارة وترقية الصادرات كمال رزيق.



البنك الوطنى الجزائري يوقع عقودا لتزويد زبائن شركة "جازي" بوسائل الدفع الالكتروني

وقع البنك الوطني الجزائري ومتعامل الهاتف النقال "أوبتيموم تيليكوم-الجزائر"، يوم الخميس بالجزائر العاصمة، عقودا في مجال تطوير ووضع حيز الخدمة وسائل الدفع الالكتروني لصالح زبائن "جازي"، حسبما جاء في بيان للبنك العمومي.



"البريكس "يتصدّر الترند الجزائري على تويتر

يتصدّر الطلب الرسمي الذي تقدّمت به الجزائر للانضمام إلى مجموعة "بريكس"، الترند الجزائري على موقع تويتر وانتشر خبر ترسيم الاهتمام الجزائري بالانضمام إلى المجموعة الاقتصادية، على نطاق واسع في المنصّة. حيث وصلت التغريدات التي تستعمل الوسم "BRICS#" إلى نحو 14 ألف تغريدة.



La loi de finances en débat à partir de mardi

Le projet de loi de finances pour l'année 2023 sera en débat au niveau de l'Assemblée populaire nationale trois jours durant, soit de mardi à jeudi prochains avec une autre plénière dédiée au vote de ce texte prévue la semaine d'après, soit le 22 novembre prochain.

C'est ce qu'a décidé le bureau de la Chambre basse du Parlement lors de sa réunion d'avant-hier jeudi qui a, en outre, décidé de la tenue d'une autre plénière le 14 du mois courant consacrée au vote de deux projets de loi : le projet de loi portant sur le statut de l'auto-entrepreneur et le projet de loi complétant l'ordonnance portant statut général de la Fonction publique

À noter que les membres de la commission des finances et du budget de l'APN ont poursuivi, jeudi, les auditions des ministres autour des dotations budgétaires de leurs départements ministériels dans le cadre de ce projet de loi de finances. Avec au menu, trois ministres, celui des Transports, celui du Commerce et de la Promotion des exportations et celui de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville, lls devront écouter les exposés ce samedi, du ministre de la Justice et garde des Sceaux, le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale et le ministre de l'Industrie pharmaceutique.

Au bout de ces auditions, ladite commission des finances et du budget de la Chambre basse du Parlement devra élaborer son rapport préliminaire en vue des débats en plénière prévus, donc, du 15 au 17 du mois de novembre courant.

M. K.



Amendement de loi relative aux règles de la comptabilité publique

Le Gouvernement vise une logique de gestion par objectif

L'avant-projet de loi s'inscrit dans le cadre de la réforme de la comptabilité publique menée par le Gouvernement qui vise l'amélioration de la gestion financière et rattraper les retards et les lacunes enregistrées dans ce domaine. Il s'agit de l'« avant-projet de Loi relative aux règles de la comptabilité publique et de gestion financière qui sera examiné lors d'un prochain Conseil des ministres », ont indiqué, mercredi dernier, les services du Premier ministère, lors de la réunion, présidée par le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane.

Le pays s'est engagé, pour rappel, dans une réelle dynamique de réforme de la gestion des finances publiques, de la comptabilité et la lutte contre la corruption en vue de garantir la transparence budgétaire et financière.

Le nouveau texte de loi présenté par le ministre des Finances, Djamel Eddine Kassali, « a été élaboré en application des dispositions de l'article 65 de la Loi organique n° 18-15 du 2 septembre 2018 relative aux Lois de finances », a souligné le même document et vise « le passage progressif de la comptabilité de recettes et des dépenses vers une comptabilité de type patrimoniale, marquant ainsi la transition vers la logique de gestion par objectif, axée sur la performance et l'efficience ». La comptabilité générale aiderait à mesurer l'impact financier des décisions et permettra une meilleure gestion des finances publiques. Le pays est entré dans une lutte acharnée contre la corruption qui a causé des pertes sèches aux caisses de l'Etat qui veut en finir avec cette pratique.

L'objectif serait ainsi d'assurer l'efficacité de la dépense publique et de recouvrement des ressources budgétaires.

« La nouvelle comptabilité de l'Etat constituera une source d'information aux gestionnaires et un outil d'aide à la prise de décision lors de l'établissement des prévisions et l'évaluation des politiques publiques », a précisé le même document.

La raison de ce passage en comptabilité pa-

trimoniale permettra aux gestionnaires de « définir un coût complet à chaque prestation rendue par les services de l'Etat ». Ainsi orienter l'action publique vers des résultats transparents.

L'Etat veut retracer les paiements et les encaissements de l'Etat ainsi que les évènements patrimoniaux. C'est connu, cette approche est plus complexe que l'approche budgétaire, raison pour laquelle, le Gouvernement vise un passage plutôt progressif. La comptabilité budgétaire, quant à elle, retrace les opérations des dépenses et des recettes de l'Etat et ne s'intéresse pas aux opérations de trésoreries et d'autres financements.

Cet avant-projet de loi s'inscrit, notamment, dans le cadre de la réforme comptable et la des finances publiques que la Cour des comptes pointe dans ses rapports, appelant, toujours, à l'amélioration des finances publiques pour rétablir l'équilibre financier.

Samira Th



في جلسات تدوم إلى غاية الخميس

مناقشة قانون المالية 2023 بداية من الثلاثاء القادم

يعقد المجلس الوطني الشعبي أولى جلساته العامة يوم الثلاثاء القادم، لتمكين وزير المالية من تقديم مشروع قانون المالية 2023 قبل شروع النواب في مناقشته في جلسات علنية تدوم يومين.

وبعد استكمال آخر تدخلات النواب يوم الخميس القادم، سيفسح المجال في نفس الجلسة للاستماع لرد وزير المالية، على انشغالات ممثلي الشعب على أن يتم التصويت على مشروع قانون المالية 2023 يوم الثلاثاء 22 نوفمبر الجارى.

وتم ضبط هذه الرزنامة أول أمس، في اجتماع مكتب المجلس الشعبي الوطني برئاسة السيد إبراهيم بوغالي، الذي تم خلاله أيضا بحث التعديلات المقترحة على مشروعي القانونين الأساسيين

الخاصين بالمقاول الذاتي والوظيفة العمومية، مع ضبط الجدول الزمني للجلسات العامة.

وتم خلال الاجتماع دراسة التعديلات المقترحة على مشروع القانون الأساسي للمقاول الذاتي، وكذا التعديلات المقترحة على مشروع القانون المتمم للأمر رقم 06-03 المسؤرخ في 15 جويلية 2006 والمتضمن القانون الأساسي العام للوظيفة العمومية. وقرر المكتب بالنسبة للنص الأول قبول 32 تعديلا و15 لمشروع القانون الثاني والتي سيتم عرضها على المشروع المختصتين لدراستها.

كما ضبط أعضاء المكتب الجدول الزمني للجلسات العامة التي ستستأنف الإثنين القادم، بجلسة عامة تخصص للتصويت على هذين النصين.

